

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Son perniciosos los purgantes muy enérgicos

Chicago.—La práctica general de administrar purgantes enérgicos especialmente aceite de ricino y sal de higuera, ofrece muchos peligros según ha podido comprobar las ciencias médicas, especialmente cuando se trata de síntomas dolorosos en la cavidad abdominal, por lo cual se recomienda hoy día que antes de tomar un purgante en tales casos se acuda al reconocimiento médico.

Muchas vidas se sacrifican todos los años inútilmente por causa del empleo de purgantes enérgicos. Los desórdenes digestivos de más importancia son acusados por las úlceras en el estómago o en la primera porción de los intestinos, la obstrucción intestinal y la apendicitis. Todas estas afecciones reclaman la intervención del cirujano y están rodeadas de grandes peligros.

La úlcera del estómago frecuentemente perfora la pared del estómago o de los intestinos, permitiendo que

el contenido de ellos pase a la cavidad abdominal, de lo que resulta la fatal peritonitis. Cualquiera droga que aumente las contracciones del estómago o actúe como irritante de la mucosa aumenta el peligro de la perforación. En tales casos lo más conveniente es someterse al conocimiento médico, pues la intervención quirúrgica es la única esperanza de salvación.

El mismo peligro existe en la obstrucción intestinal que generalmente produce dolores en el abdomen, vómitos y síntomas de indigestión aguda; El intestino se contrae por alguna razón mecánica y los purgantes estimulan las contracciones musculares del intestino, intensifican los síntomas y causan por lo general una muerte rápida. Sólo un débil cirujano puede reconocer y tratar con éxito tal afección.

La apendicitis aguda es una de las afecciones más corrientes de los niños y los jóvenes y en ellas se recurre muy comúnmente a los purgantes. En la apendicitis aguda hay inflamación con presencia de gérmenes muy virulentos. La Naturaleza trata de proteger el apéndice inflamado formando adhesiones. Los purgantes aumentan los movimientos de los intestinos y favorecen el desarrollo de los gérmenes y la propagación de la infección.

Todo esto quiere decir que en los casos de dolores en el abdomen no se recurra a los purgantes, sin consultar previamente al médico, porque si tales dolores son producidos por una de las enfermedades citadas lejos de buscar alivio al paciente, se precipita la gravedad de su mal.

Viena retorna a ser ciudad de la música

Viena.—Viena no volverá a ser jamás capital política importante; pero como ciudad de la música, del arte y de las diversiones, Viena está rápidamente acercándose a las condiciones que existían antes de la guerra, mundial.

A pesar de las dificultades financieras, la ópera ha vuelto a adquirir la brillantez de los días anteriores a 1924. Con excepción de la Metropolitan Opera House de New York, la Opera de Viena no tiene rival en ninguna parte del mundo.

En los estudios vieneses gran número de artistas extranjeros y locales están siempre atareados traduciendo está laboriosidad en frecuentes Exposiciones de pintura y escultura.

El viajero puede advertir sin embargo, que se ha operado mayores cambios en los sitios de distracción que en los teatros o los estudios. El número de sones de baile en Viena es incomensurable, creyéndose que pasen de 3500 sin contar los cabarets, los cafés y hoteles que también dan bailes todas las noches.

Reorganizar el ejército de Francia

Paris.—Con la cooperación del Ministro de la Guerra Painlevé, la comisión de asuntos militares de la Cámara de Diputados terminó el proyecto de reorganización del ejército de Francia.

En el proyecto se reduce el servicio militar obligatorio a dieciséis meses, comenzando a prestarlo los ciudadanos a los 21 años, incluyendo también un plan que reducirá el servicio a un año justo dentro de 24 meses.

El nuevo ejército francés reorganizado estará constituido por veinte divisiones de las cuales cuatro serán de soldados coloniales, necesitándose ciento cinco mil soldados voluntarios, además de los conscriptos, para completar sus cuadros.

En Roma Mussolini y M. Ninchich discuten la división del Austria

Berlín.—De fuentes autorizadas se ha sabido aquí que la división de Austria, en caso de que se realice el proyecto de unión austro-germana, fué discutida en la conferencia celebrada en Roma entre el Primer Ministro Mussolini y el Ministro de Relaciones Exteriores de Yugoslavia, M. Ninchich.

Parece ser, sin embargo, que Yugoslavia pretende un territorio que Italia no está dispuesta a ceder.

Un trofeo del Sr. Pte. Jiménez

Para premiar al team vencedor de la gran parada de fútbol del domingo entrante al Sr. Presidente Jiménez ha otorgado un valiosísimo trofeo de plata maciza.

El domingo se jugará con demasiado ardor, pues se dice que el team de la Gimnástica Española, que venció en Guatemala, no se dejará arrebatar la victoria.

Por su parte se dice que los peruanos son temibles y que jugarán con el brío de los cubanos que cargaban el cuerpo, las manos y hasta la cabeza.

Un team de Alajuela quería jugar de primero con los peruanos, pero la disposición que anotamos es formal.

Desde el sábado se comenzará el expendio de localidades.

La Colonia China de Limón

Tuvimos oportunidad de ver la cuantiosa suma con que el comercio de Limón de nacionalidad china ha contribuido para las viudas y huérfanos del Virilla. La esplendor de esa colonia fué notoria.

89,000 prisioneros del Soviet gimen en la región siberiana

Berlín.—De acuerdo con la estadística oficial hecha pública con ocasión de la celebración del noveno aniversario del establecimiento del régimen soviético en Siberia y otras regiones remotas de la Rusia Soviet.

Mientras en Moscovy y en general en todas las ciudades de Rusia se celebra la caída de los zares con gran regocijo miembros de la colonia rusa; de aquí destacan el hecho de que cerca de dos millones de rusos se hayan diseminados por el mundo, sin poder entrar en su país.

A raíz de la caída de los Romanoff se pusieron en libertad a más de 160,000 prisioneros políticos detenidos por orden del Zar por sus actividades revolucionarias. Hoy nuevamente las terribles prisiones de la Siberia se hallan llenas otra vez.

De los 89,000 prisioneros unos 5000 han pasado muchos años en las prisiones del Zar por revolucionarios habiendo vuelto a las mismas por su oposición a la dictadura soviética.

Moros notables visitan un Aeródromo Sevillano

Sevilla.—Un grupo de moros notables visitó el Aeródromo de Tablada, siendo recibido por varios oficiales de alta graduación. Los visitantes realizaron varios vuelos, quedando encantados.

Después, hicieron una breve excursión sobre las aguas de Guadquivir, y por la tarde, hubo una fiesta en su honor en el Cortijo 4, en cuyo transecurso, varios aficionados a la tauromaquia, derribaron y acosaron reses bravas, ante la evidente admiración de los moros.

Los fósiles hallados en la Florida datan de hace 20,000 años

Washington.—Indicaciones al efecto de que los huesos fósiles humanos, descubiertos en excavaciones practicadas en la Florida, datan de hace 20,000 años, han hecho el célebre geólogo americano C. Whythe Cook, salga precipitadamente rumbo a aquel estado para examinar personalmente dichos huesos.

El doctor J. Walter Fewkes, dijo hoy que el descubrimiento en cuestión sugiere la posibilidad de que la Florida fué habitada por seres humanos a fines de la época Pleistocena, hace más de 200 siglos.

Los huesos fueron desenterrados cerca de Vero y de Melbourne. Trazas de civilizaciones primitivas han sido halladas también en otros lugares de la Florida.

La Hora Santa

Se invita a todos los Caballeros Marianos y a todos aquellos otros señores que deseen asistir a la celebración de esta piadosa práctica eucarística, que tendrá lugar como en otros años de las 11 a las 12 de la noche del Jueves Santo 1º de Abril en la Metropolitana.

El Patronato del Colegio Hispano Americano

Madrid.—El gobierno ha nombrado presidente del patronato del Colegio Mayor Hispano Americano de Sevilla, fundado bajo los auspicios del Directorio Militar, al ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, señor Callejo y vice-Presidente del mismo, al ex Sub-Secretario de Instrucción Pública, señor Leaniz. El gobernador civil de Sevilla ha sido nombrado vocal del Colegio Mayor.

En Constantinopla se prepara una exposición de escritos Hittite

Constantinopla.—El museo nacional turco de Constantinopla está preparando una exposición de geroglíficos Hittite que ha estado coleccionando en Anatolia desde hace 15 años, el director Hail Bey. Esta colección de escritos Hittites era la mayor y más rica del mundo, y se espera que en Constantinopla se convertirá en una meca para aquellos quienes tratan de hallar la llave de las inscripciones Hittite, las cuales no han sido desifradas aún.

Los vecinos deben hervir el agua

Desgraciadamente se han presentado nuevos casos de fiebre tifoidea y de paratifoidea en esta ciudad, especialmente en el distrito de La Merced.

Aunque el brote no tiene carácter de peste, volvemos a recomendar a las madres que hagan hervir el agua. También conviene lavar muy bien las legumbres o verduras y las frutas. No se debe permitir que ningún niño coma naranjas o bananos sin lavarlos anticipadamente. También conviene hacer truda guerra a las moscas, portadoras de la tifoidea.

Se está pintando La Soledad

Muchísimos años habían transcurrido sin que al Templo de la Soledad se le hiciera una buena pintura exterior, cosa tan necesaria por la belleza del edificio y para evitar la filtración de las lluvias. Ahora el doctor don Carlos Borge, Cura del lugar, ha dado principio a esta obra, pero para verla terminada, necesario es el concurso generoso de los vecinos y feligreses. Por eso en ese sentido no caerá mal una limosna. Ya que nos gusta ver las casas de Dios arregladas y bellas, justo es contribuir a los gastos. Por eso hacemos aquí un llamamiento a los vecinos de la Soledad para que secunden a su párroco y lo ayuden mucho con esfuerzo y con dinero.

Ampliación de gastos de Chitaria

El Lic. don Buenaventura Casorla, ha pedido al Sr. Ministro de Fomento, que de los fondos de los terratenientes de esa nueva colonia se paguen ¢ 838 que se le adeudan al Sr. Chas Scott por trabajos de exploración en la zona referida. Habiendo fondos en mano se asentará a la demanda del Sr. Casorla.

De actualidad

La designación que el señor Presidente Jiménez, de acuerdo con don Napoleón Quesada, acaba de hacer en la persona del distinguido profesor Dobles Sagrada para Jefe Técnico de Educación, no pueda haber sido más acertada desde el punto de vista pedagógico, y sobre todo—de absoluta confianza para las tesorías escolares de la República.

Por más que "intrigue" don Acisclo (cuyos bártulos debieran estar ya liando) para que no venga don Luis a ocupar el puesto que se le ofreció, él llegará y, talvez a la dirección del Instituto de Alajuela, donde dejó tan grandes como imperecederos recuerdos, por su vida ejemplar y laboriosa.

FRAY GERUNDIO

31 de marzo de 1926.

Bendición del altar de San José

Ya se habla de la solemne bendición del nuevo altar al Patrono general de la república orinado artísticamente en la nave izquierda de la Metropolitana.

El trabajo es de los más valiosos de la república y las notas de arte y gusto animan el conjunto. La altura es casi de 5 mts. y todos los blocks de mármol están unidos a una estructura de acero muy fuerte.

Al pie de la mesa de oficiar hay un alto relieve preciosísimo en el cual los artistas de la Casa Luisi y Cia. que lo construyeron, pusieron toda su inspiración de finos escultores. Representa ese cuadro el Tránsito de San José, que vale la pena ver de cerca. Las personas piadosas que aún quieren contribuir al pago del altar pueden dar, sus limosnas al mayordomo don Eladio Prado.

Jesús, Sacerdote Eterno

Los pescadores

Y la obra formidable de la soberanía de Jesús sobre todos los pueblos y todas las almas era inaugurada con arreboles de sangre en el drama del Calvario; he allí la labor colosal y formidable de esos apóstoles de la nueva fe, puesta por Jesús en las manos trémulas y vacilantes de rústicos y pobres pescadores galileos; por singular simbolismo pobres, para que no tuviesen nada que defender, ignorantes, para que recibieran plenos los dones del Espíritu Santo y fuesen luego vasos de elección, sencillos, para que la humildad y la modestia fuesen también el cánón de su vida; pero de almas puras y leales hasta el sacrificio: incontaminadas por las pasiones del mundo y transparentes como el pensamiento de los niños; pero que, indefensos y faltos de fuerza propia como aquellos, lo esperan todo del Padre: el consejo, la caricia y el pan.

Oh sublime y encantadora sencillez de la estos pescadores de Galilea, llamados a tan grande destino por la propia elección del Maestro: la del sacerdocio, la del principado evangélico la del martirio, la de la santidad!

Son doce pobres, humildes caminantes en quienes arde una fe suma, los encargados de propagar entre la multitud de todos los pueblos la luz del Evangelio, que abrazará en fuegos purísimos a los nuevos creyentes llamados desde aquel día, hijos de un solo Padre y hermanos entre sí.

Son doce pescadores, sin ilustración y sin otros conocimientos que aquellos propios de su modesto oficio, sin esplendores de nombre y de riquezas, sin encantos de fascinadora elocuencia, sin aprestos para la lucha del mundo: son doce rústicos aldeanos de Galilea, los que emprenden la conquista del mundo sin más arreos y más armas que la luz de la esperanza en sus corazones y la resplandeciente enseña de la cruz en la mano.

Nada los detiene, nada los arredra, nada los acobarda; son los peregrinos que van con alma inspirada en aquel cántico armonioso que modularon los ángeles una noche en el cielo de Nazareth, allá junto al establo de Belén. Van con Jesús y en Jesús; pescadores de oficio y acostumbrados a las bregas del mar, son ya pescadores de almas que aplacarán las tempestades de la impiedad.

A los ocho días de la Ascensión,

cuando la Pentecostés ilumina sus pensamientos y da fortaleza a sus espíritus, Pedro, el primero de ellos por la fe, por los años y por la bondad suma de su corazón; pero también el más torpe, el más rudo, el más humilde y tímido de entre aquel grupo de peregrinos, que se negó una tarde a que el Maestro enjugara su pie, por que no era digno de tal homenaje, predica en Arameo, junto a las puertas del viejo templo y su palabra se escuchaba por una multitud eterogénea, que habla diferentes lenguas, y sin embargo su verbo iluminado de lo alto convierte a ocho mil infieles; en verdad que la primera pesca de corazones fué fecunda.

Y después surcan los mares, atraviesan los desiertos y las montañas, se esparcen como la semilla del buen trigo por todas las féculdas praderas de la tierra, y sus palabras son verbo de revelación, son verbo de esperanza y de perdón, son bálsamo de amor y misericordia, son perfume en la herida y música en la queja.

El sonido de aquellas voces se dilata por espacios y va como una antifona sagrada a conmover desde sus más hondos cimientos el corazón de la humanidad.

Escuchan los hombres los dulces acentos de aquellas exhortaciones que encierran en sí, sonoridades de tempestad, al par que tiernos y delicados arpegios de alondra, y venidos por un secreto y misterioso poder sobrenatural renuncian a sus errores, a sus odios, a sus placeres, a sus egoísmos mezquinos, a sus idolatrías perversas y van en silencioso seguimiento de aquellos doce fundadores de la nueva Iglesia que tiene por linderos todos los horizontes, por techumbre la inmensidad de los cielos y por altar el corazón de todas las criaturas.

Y en esa gigantesca cruzada, de los primeros albores del cristianismo, que fueron ciertamente de sacrificio, de dolor y de holocausto, sólo hay un Dios, y sólo hay un signo: Jesús y la cruz. Es aquí cuando surgen y se destacan con altísimos relieves, dos de las más egregias figuras del Nuevo Evangelio, ejes de fortaleza y abnegación, sobre los que gira aquella epopeya sublime, que cumplirá en toda su excelsa plenitud el sacerdocio; es decir, los ungidos con el óleo del Altísimo, sólo Grande, sólo Fuerte y sólo

Justo, que asistirá hasta el fin de los siglos a sus soldados y a su Iglesia, porque ya su verbo, inspirado en luz eterna, lo ha dicho en solemne promesa: «Todo podrá pasar y perecer, pero mi palabra no pasará jamás», y luego continúa: «En verdad os digo, que donde dos se reunieren en mi nombre, allí estaré Yo con vosotros», y sobre aquella roca viva, que es Pedro, funda, establece y levanta su Iglesia Jesús.

Palabras de aliento y de esperanza que llenará a los doce Peregrinos de sobrenatural entusiasmo y abnegación sin límites; bien saben cuán duramente los tratará el mundo, que todas las pasiones del odio y del error, se desatarán contra ellos, que las persecuciones teñirán en el carmín de su sangre el largo camino de su apostolado, que los césares iluminarán mañana sus orgías depravadas con la lumbre que despedirán sus cuerpos abrasados en llamas, suspendidos de otras tantas cruces, que Satanás, jugará todos sus recursos infernales para que aquellos doce subimes envidios, flaqueen y sucumban; pero Jesús, el Maestro de la suprema Promesa, estará con ellos, en aquella terrible hora, en que surge esplendoroso su apostolado, hasta la consumación de los siglos, que será para los peregrinos camino de lágrimas, senda interminable de dolor y angustia; pero, aquella verdad evangélica revelada en la cruz, triunfará; ella es el verbo de Dios que renueva la faz de la tierra, y aquella muerte de su hijo glorioso, en el ruin patíbulo de los criminales, vida será de las nuevas edades y del nuevo espíritu del mundo, reconfortado en la fe y purificado con el bálsamo purísimo de aquella sangre preciosa.

Simón, llamado Pedro, es el primero que marcha al frente del pequeño núcleo de iluminados; Pedro, el apóstol de la negación; la roca viva que hizo brotar de sus ojos dos fuentes de agua lustral de penitencia; Pedro, el varón de la humildad, pero también el varón de la entereza y el carácter, es el más ardoroso en la fe, el más poseído de la altísima misión a que ha sido llama-

LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un enorme y variado surtido en artículos escolares como bultos para niños y niñas, cuadernos de 3, 4 y 5 milímetros, rayado común, música, dibujo y gruesos de 0,35, 0,50 y 1,00 cada uno para Diario de Maestros, cajas con llaves para lápices, compases, borradores, plumas, casquillos, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, lápices, pizarrines, pizarras, estuches de matemáticos, palillos y pasta para modelar, cajas de sólidos geométricos.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada Diccionario de la Real Academia Española, de Alemany de Calleja, de Bolsillo y Miniatura para escolares.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza.

MATERIAL PARA EL KINDERGATEN

mado por la voz dulce del Maestro, en los días apacibles de Cafarnaúm.

Él fué, el elegido de Jesús, para ser depositario de su doctrina, sobre sus frágiles hombros se levantará el monumento inmovible de la Iglesia de Cristo, y nadie podrá jamás dispersar aquellas piedras, recogidas por el Salvador para la edificación de su Templo, Arca Santa de toda sabiduría y toda virtud; tabernáculo maravilloso donde resplandecerán, como estrellas radiantes, las congojas del triste, las miserias del pobre, las desventuras y soledades del huérfano, las lágrimas del proscrito, las angustias del abatido, los sufrimientos del esclavo la virtud del bueno y del humilde y la inocencia de los niños; que, como blancas flores de Eucaristía, harán guardia a la nueva realeza, como espíritus orantes que vigilan.

San Pedro es el gran sacerdote, Príncipe del apostolado, en quien luchan todavía los resabios de las viejas tradiciones, el respeto profundo a la ley mosaica, y los temores, hijos de su sencillez, de faltar a ella; el Arca de la Alianza aún tiene adoraciones en su corazón, humilde y manso; pero sacerdote de un nuevo culto y Apóstol de un Evangelio de extraordinaria hermosura, hijo dilecto de un mundo renovado por el ejemplo, la enseñanza y la doctrina de Jesús acomete la inmortal obra restauradora a que fué designado por Aquél; manifestándose en su persona de un modo elocuente la suprema autoridad y poder de que está investido, la fuerte y radiosa aureola de su sacerdocio y del pontificado que establece, que levanta y que, con los más hermosos tintes de beatitud y martirio inicia en la historia, como en un inmenso campo dispuesto a recibir la semilla fecundante.

Su afán no para mientes y no se detiene cuando la dispersión de aquellos doce ungidos peregrinos;

y lleva su plegaria y su fe no solamente a Jerusalén la imperial ciudad de David, sino que marcha a la Galia, a Bitinia, a Copedocia, Antioquia, a Alejandria, a Cofinto, a Nápoles, la rubia y gentil urbe del Mediodía que le escucha una sola vez y se convierte; sino que quiere penetrar en Roma, la férrea ciudad de los Césares, pagana; inhumana, corrompida; pero omnipotente señora del mundo a cuyo solo gesto se conmueven de terror todos los pueblos. Y marcha a tomar posesión de la Roma maravillosa en la que humean los pebeteros, que perfuman a Venus, para transformarla con su palabra evangélica en la mística y eterna ciudad de Dios, en trono excelso de su reinado y en asiento de sus Vicarios; sus piedras y mármoles serán desde hoy altares de aquella nueva fe, que abraza todas las almas.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

De Moravia

El Sr. Cura de esta parroquia Presbo. don Luis Artigas está enfermo, ocho días hace ya que guarda cama; deseamos su pronta mejoría.

—La noticia que da el correspondiente de «El Diario de Costa Rica» en ésta, de que el Presbo. don Fermín Boladeras va a hacer nombrado por la Curia Metropolitana para cura de esta parroquia, carece de fundamento, toda vez que ese sacerdote, ni está siquiera en el país. Lástima que el señor correspondiente no hubiera reflexionado o hecho las respectivas averiguaciones del caso antes de dar al público esa noticia erránea.

Ayer a las 6 a. m. dejó de existir don Ismael González. Reciba su familia, especialmente sus hermanos don Carlos y doña Mercedes y su cuñado don Jesús Rojas H. el más sentido pésame de este viajero.

Marzo 29-1926

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Para la Cuaresma

SARDINAS a ¢ 0.80

SALMON a ¢ 0.90

OSTIONES, BACALAO Y ENCURTIDOS

Acaba de recibir

“EL AGUILA DE ORO”

PUJOL HNOS.

J. Alfredo Quiros
 CASA AGRICOLA - FUNDADA EN 1901
SEMILLAS de HORTALIZA FLORES y PASTOS
 Calle 8a. Norte
 Teléfono N° 460
 A. N. J. O. E. C. R.

Pastillas fertilizantes para plantas. Papa de Semilla importada libre de enfermedades.
 Novedades de especial mérito para la presente estación

Visión en el Virilla

Aquella tarde sombría, fué una tarde inolvidable. Contemplábamos el abismo y un viento apenas suave se sentía.

¡Cuántas tristes emociones vinieron a nuestra mente! Una terrible desgracia para nuestra Costa Rica que se lamentó hondamente, sufrió intenso dolor y se cubrió de luto por la muerte trágica de 300 de sus hijos.

A veces nos pareció un sueño lo sucedido, mas ese sueño se había convertido en una triste realidad.

Cuando Costa Rica laboriosa y seduda, iba afanosa en dorado carro del progreso; la prensa extranjera la colmaba de honores; nada aparentemente parecía estorbarle en su triunfal camino; sus buenos hijos, respetuosos a la ley y amantes del orden que trae aparejado el trabajo, la paz, ya llegaba al cénit de su dicha; pero momentáneamente se oscureció ese sol esplendente y sobrevino la tremenda hecatombe, apenas para contar con lágrimas quemantes.

La consternación fué general: un sentimiento de compasión se despertó en todas las almas, tanto del rico como del pobre, que sufren hoy con la desgracia.

En las tardes llenas de melancolía, cuando la veloz locomotora pasa por el tétrico lugar, qué no hablará al alma con el terrible drama desarrollado en el horrible precipicio del «Virilla» ¿Cuántos han ido e irán en triste peregrinación a buscar recuerdos e impresiones de la catástrofe? ¡Qué dolor y desesperación para las almas sensibles!

Allá en el año de 1856, cuando nuestra hermosa bandera triunfaba en los campos de Santa Rosa, Rivas

y San Juar; su asta orgullosa brillaba al caliginoso sol de aquellos lugares; esa asta dorada que parece llegar a la inmensidad azul, la que los tiranos jamás podrán verla radiante, sino humillando su frente de rodillas; esa adorada insignia de la patria, se cubre de negro crepón y se inclina reverente ante las tumbas de sus queridos hijos, mártires del fatídico 14 de Marzo, mustia, silenciosa sufre también.

De repente se oye en aquel paraje una voz que decía: «Pasajeros decid a Costa Rica entera, que en este lugar perdimos la vida, padres, hermanos, esposos e hijos, que nuestros hogares han quedado en la orfandad y en intenso dolor, en la catástrofe ferroviaria en la América Central». Semejante a la leyenda que el poeta Simónides hizo se pusiera en las Termópilas, cuando el héroe Gral. Leonidas con 300 espartanos pereció allí, y decía aquella. «Pasajero, dí a Esparta que aquí yacemos por obedecer a sus leyes.»

La heroína Alajuela es la que tiene de nuestra parte los sentimientos más altos de simpatía.

Su dolor es nuestro dolor.

A. Q. L.

Heredia, 26 de marzo de 1926

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 - Teléfono 490 N

Se pospuso el primer juego de los peruanos

Más valió que se suspendiera el juego del domingo para no empezar la Semana Santa con diversiones.

Por el natural cansancio de un largo viaje por mar, el equipo peruano que nos visita, de acuerdo con nuestros deportistas, prefirió suspender su primer juego público.

Mientras tanto van a reponerse y a practicar. El domingo de Pascua en el Stadium será el primer match, para el cual hay cruzadas numerosas apuestas. Los nuestros se las darán con un equipo formidable, y atentos a su pericia, no se entrenan como debieran. Por eso el match va estar muy reñido.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Grippe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

¡QUE BELLO ES!...

¡Qué bello es contemplar en los jardines, Cuando asoma la linda primavera, Las rosas, los claveles y jazmines Con sus hojas, lucir gracia hechicera!..

Si a sus tallos esbeltos se quitaran Esas hojas de nítida hermosura, ¡Pobres flores!... así no enamoran, Pues con hojas se irían vida y frescuua....

Sucede así también a las mujeres, ¡Qué bellas son y duces casi todas, (Según dicen distintos pareceres) cuando no son esclavas de las modas!..

¡Las modas!... Las modas no condeno Si dan gracia, donaire y gentileza; Ellas son buenas, por que el arte es bueno, Pero en el arte debe haber pureza!!

Pureza es la virtud que es más preciada Para el hombre (formal o libertino) Mujer, si anhelas de él ser respetada, Viste ese traje, encantador... diviuo!!..

Es la mujer en todas las esferas, Cuando es digna, modesta y recatada, Una flor, por sus gracias hechiceras, Con respeto de todos admirada....

Pero... es triste la frente encantadora, A quien solo tocó gentil sombrero, Sin sus rizos... graciosos, ver ahora: En las manos prosaicas de un barbero!..

Con modas indecentes... malhadadas, Que rechaza el buen gusto y la razón, Podréis robar mil lúbricas miradas; Pero nunca... jamás... un corazón....

MARIANO CORONADO

San José, Marzo 28 de 1926.

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cook, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de arcos de ferretería. Escobas para patio, cu-

chillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, coquinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc.

puertas Alabastin etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambreadas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.



ALUMINIO, variedad de artículos olla calderos, paños Mañá, juegos para niños, tratos propios para asar pollos o pescados.

COCHINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS, beigas tubos, rodos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, de Material de barro Beiga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893

TELEFONO N.º Rivera & Cía.

El Pubillones deleita a los chicos pero sus precios son altos

Los chicos, y aún los viejos de la capital, se hacen lenguas en elogio del circo Pubillones que está actuando en el Moderno. El cuerpo de artistas es inmejorable y traen un excelente equipo de aparatos y de animales.

La jaula de fieras y el domador, han sido el cuadro más interesante.

Pero nos dicen que los precios son algo crecidos, por lo que se cree que Mr. Girtan hará lo posible por conceder algunas rebajas a fin de que las funciones sean realmente populares.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Suscripción en favor de los viudas y heridos pobres, con motivo de la catástrofe del Virilla, en "EL CORREO NACIONAL"

¡Suscribase cuanto antes! Se publicarán los nombres de los que eoticen. La repartición se encargará a los Sres. Curas de Heredia y Alajuela, asesorados de caballeros honorables.

CENTROS DE SUSCRICION: Oficina de "El Correo Nacional" Oficina de la Parroquia de La Merced, Botica Vargas, Tienda "La Marcha de Cádiz", de don Ismael Vargas, en el Mercado. Talabartería de don Miguel Mena, en el Mercado. Tienda "El Corazón de Jesús" de don Eladio Prado.

Continúa

José Salazar B.

¢ 0,50

Contribución de Curridabat: Máximo Arce 2.00, Teodosia Calvo 1.00, N. N. 32.00, Rafael Díaz 2.00, Marianita Barrantes 1.00, Socios del Apostolado 15.00, Carmelitas 15.00, Hijas de María 15.00, Dominica Castilla 0.25, Inés de Madrigal 10.00, María Mora 2.00, María del Rosario Boraschi 1.00, Caridad Monge 1.50, Consuelo de Rodríguez 1.00, Balvina Monge 1.00, Carlota Vargas 0.15, Marta Portilla M. 0.50, Santos Portilla 0.50, José León Monge 2.00, María Páez 20.00, Dolores Cordero 0.50, N. N. 0.10, Contribución dentro del templo, 128,50. Total ¢ 252,00

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a ¢ 16.75 el barril

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

CASA COMODA

Se vende una hermosa casa situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional. Dos pisos y de madera.
Referencias don Víctor Zúñiga.

Boletín de defunciones

La Junta de Caridad anotó estos datos de fallecimientos:
María Isabel Fernández de dos meses, ciudad; Concepción Quesada (asesinada), Tibás; Inominada Calvo, ciudad; Manuel Ramírez, 45 años de Heredia; Anita Varela Elizondo, 58 años ciudad.

División de distritos en Puriscal

Se hace necesario en ese rico cantón plantear una nueva división administrativa, pues algunos caseríos absorben por completo las rentas de los demás. Tal pasa con Barbacoas y Desamparaditos, por ejemplo.
Los sindicatos de algunos barrios se hallan inconformes en este sentido. Por esa causa el Sr. Gobernador recibió algunas insinuaciones en su reciente visita.
La idea es buena y el Sr. Ministro de Hacienda y el de Gobernación, de acuerdo pueden mandar un comisionado para que reconsidere este problema.
La actual partición es muy vieja y todo ha cambiado debido al auge que van tomando los barrios.

Se vende un solar

11 varas de frente por 52 de fondo. Entenderse con Amelia Jiménez v. de Rojas. 850 varas al Sur de La Proveedora, a mano izquierda.

El Club Unión tendrá asamblea el 10 de abril

El Sr. Secretario de este casino, de orden de la Directiva, convoca a los socios para una asamblea general que se reunirá el décimo día de abril.
Tratará el Club de establecer una mutualidad entre sus socios.
También se conocerá de un proyecto para crear cuotas extras cuando las necesidades de la institución lo reclamen y para lo que se darán poderes a la Directiva.
Por último se tratarán cuestiones reglamentarias.

Cambios

Los mismos tipos que nuestra información anterior. Los comerciantes harán sus remesas el miércoles, pues los bancos se cerrarán el sábado.

Se alquila

una casa con 5 dormitorios, sala grande, un comedor, dos servicios de higiene, pila en un patio grande casa nueva contra temblores, 150 vs. al Norte del Kiosko del Parque Morazán.
Para informes en la casilla de Correo N° 492, o en la Rejería Suiza de A. Chapatte Frente a Robert Haos.

Reforma del Variedades

Muy pronto este centrico coliseo va a ser ampliado, para darle todas las comodidades modernas. Por tal motivo se clausurará temporalmente.

Santoral

Miércoles 31. — Santa, San Amadeo duque, santa Bárbara y santa Balvina, virgen y mártir.

SANTA BALBINA, VIRGEN Y MARTIR

Santa Balvina, virgen romana, fué hija de un tribuno nobilísimo llamado Quirino. Era tanta la hermosura de esta doncella, que cautivaba la vista de todos. Queriendo el Señor castigar a su padre, por lo mucho que mastrataba al santo pontífice Alejandro, a quien tenía en estrecha prisión de orden del gobernador de Roma, la despojó de su hermosura llenándola de lamparones. Oyendo decir Quirino al santo mártir Hermes los muchos milagros que el santo pontífice obraba en nombre de Cristo, recurrió a él, llevando consigo a Balvina, y le prometió, que si sanaba a su hija, se haría cristiano: hízolo así San Alejandro; porque, tocándola con sus cadenas, la volvió Dios su hermosura, y apareciéndosele un Ángel del Señor, le dijo: «Balvina, Jesucristo te ha sanado y te quiere por su esposa; procura serle fiel, y guarda tu virginidad, que de él serás bien premiada». Quirino, viendo a su hija sana, se bautizó con otros muchos, y ella consagró su pureza y hermosura al Esposo que se la había dado. Murió martirizada el día 31 de Marzo de 168.

Orden durante las procesiones

Conviene que los padres de familia y los maestros también hagan recuerdo a los niños y hasta las señoritas para que guarden más recato y respeto durante las procesiones de Semana Santa. Algunos se figuran que estos actos son ocasión para dar rienda suelta a su malacrianza y aprovechan las reuniones para faltar al respeto a los grandes.

Lo preferible es que si tales concurrentes no han de comedirse que dejen de asistir.

La policía debe ser dura con los desobedientes, que solo van a perturbar con sus malacrianzas.

Fotografías

Bellísimas fotografías de la Misa de Campaña por las víctimas del Virilla, tomó el inteligente fotógrafo don Walter Bolandi.

Quienes deseen un lindo recuerdo de ese acto magestuoso y brillante, pueden encargárselas en la oficina de este diario.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 3/4
Londres	389 1/2
Paris	72 —
España	283 —
Italia	82 —
Suiza	387 —
Bélgica	83 —
Berlín	400 1/2
Amsterdam	40 1/2

TIP. DE SAN JOSE

La noticia del descarrilamiento del Virilla en la prensa cubana

Al siguiente día del descarrilamiento o sea el lunes 15 los diarios cubanos dieron la noticia del descarrilamiento. Nótese que en los cablegramas que reproducimos el No. de víctimas anotado es inferior al efectivo.

San José, Costa Rica, marzo 14 — Un tren excursionista de Alajuela a Cartago se descarriló en el puente de Virilla. Tres carros quedaron deshechos cayendo uno de ellos al fondo del río Virilla.

Por los boletines vendidos se calcula que el número de pasajeros del tren era de mil, y el número de víctimas es alrededor de trecientos.

Este desastre ferroviario es el mayor que ha ocurrido en Centro América. El gobierno ordenó la suspensión de los espectáculos dominicales en señal de duelo.

Boston, marzo 15 — La noticia del accidente ocurrido en el Ferrocarril de Costa Rica, en el cual más de 230 personas resultaron muertas o heridas, fué confirmada esta mañana por Douglas A. Henshey, del Bureau del Cable de la Tropical Radio Telegraph Company, subsidiaria de la United Fruit Company, que es propietaria de la línea.

Según los informes de Mr. Henshey, murieron 178 personas y 75 resultaron heridas.

Mr. Henshey dijo que se habían enviado médicos y enfermeras en

un tren de auxilio que salió de Puerto Limón. El tren se componía de seis carros.

Los tres últimos carros se descarrilaron en el puente Virilla y cayeron del terraplén que tiene 50 pies de altura.

El accidente ocurrió a las 8 y 15 de la mañana del domingo, pero la noticia se demoró debido a la falta de comunicaciones rápidas.

En los primeros cables de la noticia no había detalles, pero se esperan recibirlos más entrada la mañana.

Duelo en Costa Rica por la catástrofe del domingo último

San José, Costa Rica, marzo 16 — El país entero está de duelo por la desgracia del domingo pasado cuyos resultados se confirman plenamente.

El estupor del primer día se cambia por un movimiento de socorro a las familias de los damnificados y las suscripciones públicas se llenan rápidamente.

Los testigos presenciales dicen que la catástrofe se debe a la velocidad excesiva imprimida al convoy habiendo una curva de radio mínimo antes de entrar en el puente y una fuerte pendiente a la salida del mismo. Afírmase que habrá una reclamación civil conjunta que harán las víctimas y sus familiares.

Rosarios

En sufragio de la víctima Juan Barquero León se han estado llevando a cabo todas estas noches los rosarios de novenario en casa de la viuda; han estado muy concurridos. Deja el señor Barquero León ocho niños que hoy lloran y necesitan el socorro de su amoroso padre asesinado alevosamente por Emilio Cantillano, que no hubiera sido cogido por el policía de línea Samuel Marín, quien carecía de revólver y silbato, pero gracias a la actividad de un joven dependiente de la pulpería del Ballesterero y el activo policía don Nicanor Cantillano, primo del victimario, éste fué capturado a las tres de la madrugada en una casa donde se ocultara.

Nosotros felicitamos a esos dos jóvenes, y al dar nuestro más sentido pésame a doña Isidora Ardón de

Barquero lo extendemos también a don José Aymerich Barquero y demás familia.

Personales

—Regresó a la Junta del Reventazón el agricultor don Tobías A. Vargas.

—Don Abelardo Bonilla saldrá para el Volcán Poás.

—De Alajuela estuvo en esta capital don Manuel Polini.

—El Lic. don Andrés Venegas ha trasladado su residencia al chalet del Dr. don Constantino Herdocia en el Paseo Colón.

—Don Víctor Manuel Salazar se halla en la capital procedente de Puerto Limón.

Impresores!

Papel para periódico clase corriente, buena calidad

28 x 42

vende Ismael Herrera

Frente al Colegio de Señoritas
Informes en el CORREO NACIONAL

Colección de estampillas

Se vende una valiosa colección de estampillas de América que consta de 2 000 sellos auténticos y todos diferentes, exclusivamente americanos y sin errores y variedades, montado en un magnífico album permanente de Ivert.

Precios especiales para la colección completa. Véndense los sellos también sueltos, según manolista con un 50 % de descuento sobre los precios de Ivert et Tellier, 1926.

Entenderse con EMMANUEL THOMPSON

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores pañoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA